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在很多人眼中袁他们严肃尧认真尧不苟言
笑尧不近人情噎噎他们日复一日地战斗在维护
公平正义的前线浴 而法官袁不仅仅是依法行使
审判权的审判人员袁更是司法权的执行者遥 野倔
老头冶魏录文要要要包头市九原区人民法院行政

审判庭法官袁他用 29年的坚守袁诠释了法官本
职工作的不同含义遥

娓娓细语 唱响和谐新曲
1988年袁 在部队服役 8年的魏录文转业

进入九原区法院遥 在办公室工作半年后袁他被
调入沙尔沁法庭袁 先后任书记员和助理审判
员遥 1989年袁 进入万水泉法庭任审判员袁1994
年调入古城湾法庭任庭长遥 从 1988年到 1998
年袁魏录文在基层法庭一干就是 10年遥

1989年袁 在沙尔沁法庭任助理审判员的
魏录文接到一件棘手的案子遥 邻居翻修房子袁
将两家公共用墙占用袁 双方为此争执不下袁最
终野闹到了冶法院遥 按照法律规定袁只要恢复原
状袁案件审理就可以告一段落遥 但是魏录文深
知袁占用公共墙是被告的不对袁但是房屋已经
建好袁 依法审判只是完成了自己的本职工作袁
双方矛盾并没有化解袁拆除建好的房屋在执行
中也有很大的难度遥 为了双方握手言和袁魏录
文早出晚归袁没有交通工具袁魏录文就带上干
粮骑自行车去袁经过努力袁最终双方达成一致遥
野房屋已经建成袁如果判决拆除房屋恢复原状袁
根本行不通袁 而且这样双方的积怨会越来越
深遥 去一次不行袁我就去两次袁去的次数多了袁
当事人都开始耶烦爷了遥有时候开玩笑还说袁耶你
怎么又来了袁家里又得多烧两壶水了爷浴 冶魏录
文说遥

细处着手 倾力息纷解忧
什么是法官的本职工作钥 有人认为是维

护司法公正袁有人认为是依法办案噎噎每个人
都会有不一样的解释遥 但是在魏录文看来袁法
官的本职工作不仅要维护司法公正注重法律

效果袁更重要的是法律效果背后的社会效果遥
1999年袁魏录文从基层法庭调入执行局遥

进入执行局的第二年袁魏录文收到一件经济纠
纷申请执行案件袁 被执行人是一位七旬老人袁

居住地在鄂尔多斯袁名下没有任何财产遥 接到
案子后袁 魏录文多次往返鄂尔多斯和包头袁但
是执行工作迟迟没有进展遥因为拒不履行已生
效法律文书袁老人被判处行政拘留袁但是令魏
录文匪夷所思的是袁老人被拘留的 10多天里袁
没有一个家属前来探望遥 后来走访得知袁老人
的儿子是跑运输的袁 一直给包头一家企业运
煤遥 为了让双方息诉服判袁魏录文多次与老人
的儿子协商袁最终老人的儿子同意替父亲履行
生效法律文书遥 因为儿子也没有能力立即履
行袁通过法院协调袁企业老板提前预支了运煤
的费用袁案件才得以执行遥

在九原区法院工作的 29年中袁 魏录文深
知院维护司法公正是法官的责任袁想方设法让
事情得以解决袁将矛盾化解袁双方息诉服判袁才
是法官真正的核心工作遥

野三七定律冶 巧解野涉房冶难题
2003年袁 魏录文被调入九原区法院行政

审判庭袁成为野民告官冶案件审判一线的一名法
官袁在魏录文看来袁野民告官冶只是当事人维权
的手段袁很多时候是因为当事人和第三人因行
政决定导致双方的权益有失公平造成的袁很多
行政诉讼案件被告除行政机关外袁还会有第三

人遥化解矛盾才是行政诉讼的野魂冶袁要让野民冶尧
野官冶尧第三人息诉服判袁庭外工作占 70%袁审判
工作只占 30%袁即野三化定律冶也是魏录文在行
政审判一线坚守 14年的感悟遥

2015年袁 魏录文接到一件无从下手的案
子袁被告在东河区有一套单位分配住房袁在获
得居住权后袁被告在院子里加盖了南房遥 按照
惯例袁单位分配新的住房后袁原有住房不管是
否加盖袁都要无条件腾空遥 随着城市建设进程
的加快袁房子面临拆迁袁可当原告准备签订拆
迁补偿协议时才得知袁院子里的南房已经被原
房主办理了产权证袁虽然房屋全部腾空袁但是
南房的产权依旧在原房主手里遥 按照法律规
定袁拆迁补偿款应该支付给产权所有人袁产权
证也成了双方争议的焦点遥 在审理过程中袁这
位久经考验的野老法官冶犯难了袁魏录文没日没
夜地查资料袁并多次向上级法院请示袁但是这
样的案子全国也没有太多案例袁 究竟如何审
判袁让三方息诉服判袁魏录文的野三七定律冶起
了至关重要的作用遥 在拆迁指挥部袁各级行政
机关单位尧原告和第三人处噎噎都留下了魏录
文忙碌的身影遥 几经协调袁最终原房主同意给
予原告部分经济补偿袁原告撤诉遥 野其实袁来法
院起诉袁 是因为案件当事人之间产生了矛盾袁

而这个矛盾是双方在无法达成一致意见才到
法院起诉的遥 如果没有将矛盾化解袁即使判决
再公平尧公正袁还是埋藏下了隐患遥所以每一份
判决袁不仅要让双方口服袁还要让他们心服遥 冶
提起对案件的审判袁魏录文说遥

迎接挑战 交上完美答卷
早在 2013年袁 包头市在行政审判领域率

先实行相对集中管辖袁九原区法院管辖着九原
区尧东河区和土右旗的行政案件遥 随着司法体
制改革的进程袁2017年 4月底袁 又将石拐区的
行政诉讼案件划为九原区法院管辖遥 至此袁九
原区法院管辖四个旗县区的行政诉讼案件袁成
为全市行政诉讼案件数量最多尧审理数量最多
的基层法院遥行政案件相对集中管辖将初步改
变行政诉讼野本地案件本地审冶的管辖格局袁实
现司法审判区域与行政管理区域的有限分离袁
行政审判在更大程度上有效防止和排除行政
机关的干预袁人民法院能够更好地纠正违法行
为袁监督行政机关依法行政袁保障人民群众合
法权益遥

经过四年来的试点运行袁相对集中管辖充
分发挥了其审判职能作用遥现九原区法院行政
审判庭只有两名员额法官袁只占全市基层行政
审判员额法官的 40%袁却办理了全市 76%的一
审行政诉讼案件袁既提高了司法效率袁降低了
司法成本袁又促进了集中管辖法院行政审判人
员业务能力的提升袁进而提高了行政审判专业
化水平与绩效遥

虽然工作强度大袁加班常态化让很多法官
感觉工作压力大袁但是在魏录文看来袁只要有
责任和担当袁才能维护公平正义遥 野加强行政案
件受理工作袁依法保护当事人诉权袁畅通行政
案件受理渠道袁支持和保障人民群众依法理性
表达利益诉求袁才能增进群众与行政机关之间
的理解与信任遥公开立案程序袁推行权利告知尧
风险提示尧诉讼引导等措施遥 对确实不符合立
案条件的袁及时做好指导释明工作袁让当事人
明明白白行使诉权遥 监督尧支持行政机关依法
行政袁才能助力法治政府建设遥冶魏录文说遥野相
对集中管辖至今袁无被发回重审案件袁案件的
准确率一直保持在 100%遥 冶

渊王欣冤

九原区人民法院法官风采录要要要

执法稳如山 信念坚如磐
要要要记包头市九原区人民法院行政审判庭法官魏录文

基层一线交警中队是公安工作的 野桥头
堡冶遥 今年以来袁鄂尔多斯市达拉特旗交管大队
从改善民警生活尧办公条件的角度出发袁想民警
所想袁以野改造升级冶为思路袁大力推进基层民警
休息用房建设工作遥大队领导主抓该项工作袁多
次召开专题会议袁积极协调有关部门袁为各中队
民警休息用房建设争取资金尧 用房等方面的支
持袁集中打造基层交管支队的温馨野家园冶遥经过
近半年的努力袁该项工作均走在了全市的前列遥

近日袁 记者在达拉特旗交管大队宣传中队
民警的带领下袁走进了三垧梁中队遥当记者步入
该中队办公楼二层生活区时袁 映入眼帘的便是
大队为民警集中打造的温馨野家园冶遥 一间间民
警宿舍犹如宾馆标间袁房间内放有两张床袁床头
上都插有统一印制的民警床头卡袁 床上统一颜
色的野豆腐块冶被子袁显得整个房间干净利落袁空
调尧电视尧衣帽柜尧饮水机尧无线WIFI等应有尽
有遥在二层还有一个洗漱间袁里面装有淋浴设备
和全自动洗衣机袁可供民警洗澡和清洗警服遥

设施设备一应俱全袁 民警休息宿舍完全和
家里一样遥 这是记者在三垧梁中队实地采访时
的感受遥

达拉特旗交管大队大队长赵刚在加强基层
民警休息用房建设初期袁便提出了野为一线民警

打造温馨尧舒适尧犹如在家的生活休息环境冶的
要求遥 各中队按照指示精神袁以野家冶的标准袁为
一线民警创造舒适的环境遥

7月中旬袁 刚刚上任三垧梁中队中队长的
郝宝先行先试袁多方筹措资金袁对 13间民警宿

舍进行了升级改造袁 配备配齐各类生活所需用
品遥同时袁购进多种体育器械尧图书等袁打造成集
锻炼尧修身尧养性为一体的多功能活动室袁以丰
富警营文化生活袁为民警减压遥 此外袁对原有的
餐厅进行了翻新装修袁雇用专业厨师袁严把原料

进购关袁为民警创造安全舒适的饮食环境袁确保
民警野舌尖上的安全冶遥 郝宝的先行先试为达拉
特旗交管大队加强基层民警休息用房建设工作
开了好头遥

鄂尔多斯市交管支队支队长任杰在达拉特
旗调研时袁 对三垧梁中队改善民警生活工作
环境的做法给予了充分肯定袁 并将该中队作
为样板袁在全市范围内进行推广遥 野在外执勤
执法袁归队犹如回家冶遥 这是中队所有民警共
同的感受遥辅警王海龙对中队伙食更是野情有
独钟冶袁都有一种不想回家的感觉遥

手里拿着中队统一配发且印有名字水杯
的辅警刘霖东告诉记者院野过去袁 我们 8个人
挤一间房休息袁 互相影响的厉害袁 根本睡不
好遥现在袁两个人一间房袁互不干扰袁冷了可以
吹空调袁渴了可以喝纯净水袁无聊时还可以看
会儿电视遥特别是执勤劳累一天后袁回到中队
还可以洗个热水澡袁洗掉尘埃尧洗掉疲惫尧洗
掉烦恼袁第二天精神抖擞袁干工作非常有劲遥 冶

三垧梁中队只是达拉特旗交管大队推进基
层民警休息用房建设工作的一个缩影袁 该项惠
警暖警工程已在达拉特大地生根发芽袁 一线民
警享受到了政策东风送来的温暖袁 也感受到了
党和政府的关怀遥

从优待警：让“家”更温馨
要要要鄂尔多斯市达拉特旗交管大队推进基层民警休息用房建设纪实

本报记者荫李亮 通讯员荫侯伟栋

中队民警精心打理自己的野家园冶遥


